

## Inauguran empresa de semillas y programa de producción de papa

Evo Morales encabezó ambos actos, llevados a cabo por separado. El programa de papa tiene una inversión de Bs 125,6 millones.

**domingo, 04 de junio de 2017**

Página Siete/ La Paz

En actos separados, el presidente Evo Morales inauguró ayer en el departamento de Santa Cruz la Empresa Estratégica de Producción de Semillas (EEPS) y el programa nacional de siembra de papa de invierno y tempranera. La EEPS tiene una inversión de más de 44,9 millones de bolivianos provenientes del Programa Nacional de Trigo del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras; y el programa de papa de 125,6 millones de bolivianos.

"Este centro es para mejorar y procesar la semilla; es una planta beneficiadora y de tratamiento de semilla, que es una muestra de que el Estado va a garantizar menos precio para beneficiar al pequeño productor y al sector privado", señaló el Jefe de Estado durante la inauguración de la EEPS en Montero.

Más temprano, durante la inauguración del programa nacional de siembra de papa de invierno y tempranera en el municipio Fernández Alonso, también de Santa Cruz, el Jefe de Estado dijo: "Hermanas y hermanos estamos iniciando el programa con la entrega de 12.030 quintales de semillas de papa para el departamento de Santa Cruz".

De acuerdo a información de la gubernamental ABI, las semillas de papa que beneficiarán a 1.058 familias de municipios de Charagua, Guarayos, Concepción, San Julián, Santa Rosa del Sara, Fernández Alonso, Porongo, San Pedro y El Torno representaron una inversión de 3,4 millones de bolivianos.

El proyecto de fortalecimiento del cultivo de papa demandó una inversión de 62 millones de bolivianos, 50 provienen del TGN 12 de recursos de contraparte. El segundo componente, la implantación de tecnología de riesgo, demandó una inversión de 57,2 millones de bolivianos: 41,7 del TGN y 15,4 de contraparte.

### Planta de semillas

El Presidente Morales remarcó que el objetivo de la EEPS es producir semillas de papa para, que en el futuro, exportarlas incluso a Asia y Europa.

De acuerdo a información del Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem), las semillas que serán procesadas en la planta de Montero son: soya, maíz, trigo, frejol, sorgo, girasol, arroz y chíca.

En el acto de inauguración de la EEPS, el gerente de la empresa, Reymi Gonzales, explicó que con este emprendimiento se "pretende garantizar la seguridad alimentaria en Bolivia".

De acuerdo con la autoridad, la planta de Montero es la más moderna de la región porque cuenta con equipos automatizados que garantizarán "la mejor semilla y grano comercial". La planta está construida sobre ocho hectáreas y podrá procesar más de 27 toneladas de hasta tres tipos de granos, a la vez. Su capacidad de almacenaje llega hasta las 10.000 toneladas de grano comercial, según información del Sedem.

# Senasag dice que en Bolivia no se engaña al consumidor y anticipa evaluar caso de Pura Vida

La Autoridad Panameña de Alimentos verificó que los productos Pura Vida eran comercializados como leche, pero contenían saborizantes.

ANF / La Paz

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), a través de su director nacional, Javier Suárez, afirmó que en Bolivia no se engaña al consumidor con etiquetas falsas en los productos alimenticios, y anunció evaluar el caso de Panamá. En el país centroamericano se denunció que el grupo industrial peruano Gloria exportaba productos Pura Vida como leche, cuando en los hechos.

"Todos los productos que están bajo registrado de Senasag cumplen una normativa y tienen una garantía de que son productos registrados y son inocuos y no causan daño a la población (...). En Bolivia no se engaña al público, de que la etiqueta diga algo y el contenido sea otro", señaló a ANF.

Sin embargo Suárez pidió plazo hasta este lunes para dar una posición más contundente sobre el caso Gloria, ya que recién se anoticiaba del lo sucedido en Panamá porque estaba cumpliendo trabajo de campo.

En el mercado nacional, los productos Pura Vida son comercializados en agencias de leche Pil, pero también en supermercados en el área de lácteos.

El 29 de mayo, la Autoridad Panameña de los Alimentos (Aupsa) luego de que la Asociación Nacional de Ganaderos denunciara que en el mercado se estaba comerciando leche importada del Grupo Gloria que se vendía como evaporada cuando en realidad se trataba de una bebida saborizante y colorante que simulaba ser leche, determinó suspender los productos Pura Vida, hasta que regularicen el etiquetado.

La resolución número 015-AG-2017, difundida por medios panameños, establece que "la leche evaporada Pura Vida contiene en su etiquetado ilustraciones y declaraciones que pueden llevar a ideas erróneas de la naturaleza del producto, de tal forma que puede inducir al consumidor a suponer que el alimento se relaciona con un producto totalmente lácteo, lo que contraviene la norma".

Aupsa observó que en la etiqueta de Pura Vida, comercializada como leche, se especifica que entre sus ingredientes contiene lecitina de soya, estabilizantes, vitaminas A, C y D, una mínima porción de leche parcialmente descremada, leche de soya y esencia de leche.

La medida ha sido aceptada por el Grupo Gloria, que informó a El Comercio de Perú, que esperan tener todas sus operaciones adecuadas en un plazo de dos meses, plazo que las autoridades panameñas dieron a la industria.

El Ministerio de Salud de Panamá puntualizó que la marca Pura Vida del Grupo Gloria "no cumple con la norma general para etiquetado de alimentos pre-envasados".